



Dilema en la CTM: líderes jóvenes empujan el cambio

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA

joseurena2001@yahoo.com.mx



No son muy jóvenes.

Pero sí muchos años menores a la gerontocracia imperante en la Confederación de Trabajadores de México (CTM).

Se han posicionado y aspiran a suceder a Carlos Aceves del Olmo, quien por su precaria salud tiene mucho sin ir a sus oficinas.

En su lugar, los dirigentes de sindicatos nacionales, federaciones estatales y otras organizaciones adheridas a la central son atendidos por su hija Leticia.

Se han incumplido así los estatutos citemistas, según los cuales el secretario general debe ser relevado a los tres meses de ausencia.

En un acto de conciencia, el propio Aceves del Olmo formó meses atrás un consejo de apoyo y, se supone, de donde puede salir el próximo dirigente.

En sus manos está organizar el festejo del aniversario 80 de la Confederación, fundada el 24 de febrero de 1936 con el apoyo de Lázaro Cárdenas y con Vicente Lombardo Toledano como primer secretario general.

Los sucedió el longevo Fidel Velázquez y desde su muerte inició una etapa de debilitamiento con Leonardo Rodríguez Alcaine, Joaquín Gamboa Pascoe y ahora por Aceves del Olmo.

CLAMAN DEMOCRACIA

Hay ciertos aires de renovación.

El primer signo es la incorporación de personas con aspiraciones: Patricio Flores, Fernando Salgado, Ismael Flores Cantú y Tereso Medina.

El segundo es el clamor de democratización y elección de nuevos dirigentes por voto directo libre, aunque se ve difícil abrir el pro-

ceso a los trabajadores.

Y el tercero es el debate impulsado al interior por varios de ellos para saber qué rumbo tomará la CTM, pues desde la desaparición de Fidel Velázquez se aprecia su orfandad.

Quienes aparecen con mayor fuerza interior son el diputado federal **Fernando Salgado e Ismael Flores Cantú**, sucesor del viejo cacique regiomontano **Raúl Caballero**.

Los secretarios de federaciones, sindicatos y demás organizaciones sabrán a quién apoyan, pero antes se verá si **Carlos Aceves del Olmo** y su hija orenan esa organización.

Un debate central es si se reforman para fortalecerse y ser independientes o siguen a varios compañeros, quienes de plano han transitado del PRI a Morena.

HACES SE DESMARCA

1.- Uno de quienes abandonó la CTM hace tiempo es **Pedro Haces**.

Asegura tener la central más numerosa, con cinco millones de afiliados, mil 193 sindicatos y 23 solicitantes de incorporación.

Simpatizante y diputado federal de Morena –“jamás me afiliaré a ningún partido”-, ayer salió a desmarcarse de **Edgar Ortiz, El Limones**.

En un video felicitó a las autoridades por la detención del presunto extorsionador en Durango y remató:

-No se equivoquen: **El Limones** no es CATEM.

Y 2.- Hay noticias de esperanza para Quintana Roo, el turismo y los prestadores de servicios en el estado.

Ayer la gobernadora **Mara Lezama** y el secretario de Turismo, **Bernardo Cueto**, prometieron continuar las negociaciones sobre el impuesto denominado **Visitax**.

En especial aceptaron no comprometer a los hoteleros en el cobro de ese gravamen y buscar salidas para no afectar al motor de la economía estatal.

La creación del **Visitax** viene en el proyecto de la Ley de Ingresos enviado al Congreso local, para aplicarlo a partir de enero próximo.